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1_94_E8_80_c67_295371.htm 中国MBA教育扩招势在必行，但

是各院校招生状况差异极大，呈现两极分化的趋势 2008

年MBA联考报名已经正式开始，各商学院招生如火如荼

。2008年MBA招生扩招趋势明显，但同时也出现商学院招生

两极分化的现象。 包括上海交通大学安泰经济与管理学院在

内的几家商学院均透露，2008年MBA招生整体将增加24％，

甚至有可能高达30％左右。导致如此大增幅的原因主要有两

个方面，一是在2007年具有招收MBA学生资格的96所高校的

基础上，今年新增加了31所高校，如黑龙江大学、青岛大学

、华东师范大学、宁波大学等。“我们申请MBA项目已经

近10年，今年终于成功了。”这是今年刚获得MBA招生资格

的北京师范大学研究生院副院长张驰的感慨之言。 另一个原

因是，一部分老牌的MBA高校在各类MBA招生说明会上也都

纷纷表示，2008年要进行一定程度的扩招。在10月13日，上

海交通大学安泰经济与管理学院的MBA招生现场就打出了

“2008年MBA扩招100名”的旗帜。 而像中欧国际工商学院与

长江商学院这样在招生数量方面完全独立的商学院，MBA的

招生就显得悠闲许多。中欧国际工商学院相关负责人说：

“2008年中欧MBA招生190多个，比今年也只是增加了10几个

名额，而EMBA的学生增加的比较多，2008年比2007年多

了100多个，达到700个以上。” 上海交通大学安泰经济与管

理学院MBA项目学术主任胡海鸥在接受本报接着采访时表示

：“2008年MBA扩招几乎是肯定的，但是现在还很难说具体



的数字。在我们上次的教务会议中，有过关于扩招的讨论，

具体实施计划都还在进行当中。” 虽然2008年中国MBA教育

扩招势在必行，但是各院校招生状况差异极大，呈现两极分

化的趋势。据一位业内人士透露，新增MBA项目的31所高校

的招生状况绝大多数都不理想，甚至其中几所高校的招生人

数不到计划招生人数的1/5。与此同时，一些老牌的商学院招

生相当理想，几乎都有所增加。复旦大学管理学院工作人员

表示：“2008年复旦大学管理学院MBA项目在国内的招生人

数没有任何改变，但是在国际学生的数量上有所增加，以此

作为我们学院进一步国际化的战略。” 胡海鸥表示：“上海

交通大学安泰经济与管理学院完全有进行MBA扩招的实力，

我们的师资等完全足够。现在商学院越来越多，各商学院也

纷纷扩招，我个人认为商学院之间必须要竞争、要淘汰，实

行市场退出机制，从而突出品牌的含金量。” 复旦大学管理

学院副院长孙一民向记者表示：“2008年全国研究生教育的

名额是不变的，那么除了中欧、长江这样的商学院之外，其

他院校的MBA教育都在国家研究生教育体系之中，他们的扩

招名额估计是来自内部的各院系的调整，把一些比较冷门专

业的名额调剂到MBA项目中。” 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


